
 
 
 
 

 
30 par classe, c’est NON !  

Communiqué des représentants enseignants et des parents 
d’élèves du 

Collège DULCIE SEPTEMBER d’Arcueil 
 
Nous avons appris le 6 juin dernier la fermeture d’une division pour notre collège. Cette 
nouvelle a été accueillie avec colère et sidération par la communauté éducative qui a réalisé 
que les élèves des classes de Sixième seraient 30 à la rentrée de septembre 2025. 
 
Une fois de plus, nous voyons les conditions d’apprentissage des élèves et de travail des 
enseignants se dégrader. Au-delà des difficultés matérielles que cela pose (certaines salles 
restent trop petites), l’augmentation des effectifs dans un établissement mixte comme le nôtre 
est un non-sens intellectuel. 
 
Notre établissement, deuxième collège du Val-de-Marne en terme d’effectifs, ancien 
“catégorie 3”, possède un IPS de 100, dans une commune marquée par des fractures sociales 
fortes, comprenant notamment 40% de logements sociaux. Lors de nos dernières audiences, 
la DSDEN nous avait pourtant assuré qu’une attention particulière serait accordée à notre 
établissement et à son public riche de sa mixité sociale. Nous sommes quelque peu troublés 
de voir que cette “bienveillance” se concrétise par la suppression d’une division. 
 
L’inclusion des élèves handicapés, l’accueil des élèves allophones, l’intégration des élèves en 
décrochage scolaire lourd ou encore la différenciation pédagogique à laquelle tous les élèves 
ont droit seront dégradés, voire impossibles. Les groupes de langues vivantes, de langues 
anciennes, les pratiques en sciences et des arts, la sécurité en EPS, la méthodologie ou 
l’accompagnement à la maîtrise du français...Comment imaginer une arrivée au collège avec 
ces conditions inadmissibles en Sixième ? L’actualité nous a brutalement rappelé que la santé 
mentale des jeunes était un sujet trop longtemps délaissé. Le président de la République en a 
pourtant fait la « priorité 2025 », nous n’acceptons pas cette hypocrisie : on ne peut pas 
correctement accompagner des adolescents à 30 par classe ! 
 
Ce vendredi 13 juin, les élus, les parents d’élèves et les enseignants de la ville d’Arcueil 
étaient rassemblés devant le collège pour dénoncer cette fermeture et rappeler qu’aucune 
rentrée sereine ne se déroulerait dans de telles conditions.  
 
Les représentants enseignants FCPE/Pagode            Les représentants enseignants SNES-FSU 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


